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日 時 令和2年2月14日(金) 10：00～11：30 

会 場 北広島市役所 3階 3Ｄ会議室 

出席委員 鈴木聡士委員長、天羽浩委員、桂裕章委員、谷本雄司委員 

欠席委員 武者加苗委員 

市出席者 川村企画財政部長、佐藤総合計画課長、熊谷主査 

 

 

1 開会 

委員の過半数が出席していることから、会議は成立していることを確認 

 

2 会議録署名委員の選出 

委員長の指名により、谷本委員を令和元年度第 7 回推進委員会会議録の署名委員としたい旨提

案があり、了承された。 

 

3 内容 

次期総合計画(第6次)原案について 
 

●事務局：説明 

 

◆委員長：何か御意見等があればお願いしたい。 

 

 

【成果指標の目標値について】 

◆委員長：成果指標の市民意識調査に係る目標値について、現状70％に達していないものは、基

本的に70％を目標にするということだが、例えば、現状が68％の節も48％の節も全て

目標値が70％になっている。これら2つは、大きな違いがあるという印象を受けるが、

庁舎内でどのような議論があったのか。 

 

●事務局：議論していた当初は、目標値を現状より「上昇」のみとして設定していたが、成果を図

る上では、やはり数値を示した方が判りやすいと考え、一般的に 7 割程度の賛同をい

ただけると、一定の基準はクリアしているであろうという尺度から、達成までのハー

ドルの違いはあるが、一律70％を目標とした。 

 

●事務局：この市民意識調査の全項目の平均値は、今回(Ｈ30実施)が64.1％、5年前(Ｈ26実施)

が62.5％と、5年前よりも1.6％上がっている。全体平均値としても、70％には達して

いない状況である。 
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●事務局：行政側の考えでいくと、現状48％の目標値を52％程度に抑える方が楽だが、今回の新

たな総合計画は、逆にこれを見せることで、よりシビアに 5 年後に評価されるかと考

える。今回は敢えて、「普通」も含めて7割以上としたい。公共交通も50％弱から70％

まで上げるというのは、相当な動き方をしなければならないが、市としての意思表示

でもある。 

 

 

【重点プロジェクトについて】 

◆Ａ委員：33ページの重点プロジェクトの設定についての文章が、事前説明もなく突然人口増加

プロジェクトを推進するという文章になっていて、違和感がある。なぜ人口増加プロ

ジェクトが必要なのかということについて、もう少し丁寧に記載すべきだと思う。 

 

●事務局：例えば、持続可能な行政運営を推進していくために、人口の増加が重要であり…、とい

うような前置きの文章を入れるよう検討する。 

 

 

【地区のまちづくりについて】 

◆Ａ委員：21ページから30ページまでについて、1地区で2ページ割いているが、内容を見たら

１地区１ページに収まるように感じる。表現も同じようなフレーズが繰り返されてい

て、課題と基本的方向が合致していないものがあるように感じる。レイアウトのイメ

ージとしては、1 ページの上半分で現況を説明して、下半分に課題と方向性を書くな

ど、改善できるならしてほしい。 

 

●事務局：記載方法を含めて一度預からせていただく。 

 

 

【序論の歴史部分の記載内容について】 

◆Ａ委員：序論の歴史の部分が、昔の歴史ばかりとても詳しく書かれている。明治時代まではわ

かるが、北広島市のターニングポイントは、フィンランドのタピオラ団地を参考にし

た北広島団地の造成であり、そこから大幅な人口流入、市制施行、工業団地の造成も

あり、交通網の整備もあった。その歴史の方が大事であって、これが全く書かれてい

ない。その辺がしっかり書かれていれば、この基本計画に結びついていくと思う。 

 

●事務局：ご指摘の内容を含め、追記する。 
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【JR新駅周辺について】 

◆Ｂ委員：22ページの東部地区の基本的方向について、「ＪＲ北広島駅周辺とＪＲ新駅を含めた

ボールパーク周辺の連坦性を持ったまちづくり」と書いているが、ＪＲ新駅の周辺に

関し、北側を工業専用地域としてではない駅周辺としての有効活用について、できる

だけ具体的に書ければ良い。 

 

●事務局：現状土地の用途が決まっていて、使用者もいる中で具体的に記載するのは難しい。周

辺という言葉を記載することにより、市としては、この部分についての考えを持ち合

わせているということで、十分意図は伝わるものと捉えている。 

 

●事務局：76ページ(第4章第1節「都市機能の整備」)に、施策として「ＪＲ新駅の周辺地域で

は、民間活力による商業・業務現施設等の誘導を図ります」というのも入っており、意

図としては、今言われた内容も含んでいる。 

 

 

【交流・多文化共生の推進について】 

◆Ｂ委員：102ページの第5章第6節「交流・多文化共生の推進」について、施策2の姉妹都市と

施策3の国際交流は、1つの施策にまとめても良い気がする。これからは特に介護の分

野で若い外国人が職を求めて、移住されると思う。「サスカツーン市等」の「等」に読

み込まれていると思うが、多角的な書き方にすると良い。 

 

●事務局：多文化共生については、今回新しく入った視点であり、市役所内部でも体制を組みな

がら、介護職員に対して雇用、生活、コミュニティも含めてどうしていくかなど、これ

から考えていく状況であり、そういったことを包含した文章としている。姉妹都市と

国際交流については、市役所の内部組織の関係からも、分けて記載している状況であ

る。 

 

【感染症対策について】 

◆Ｃ委員：世の中のトピックは新型肺炎(コロナウイルス)だが、原案の35、36ページの施策一覧

の中で関係するとすれば、第 3 章第 2 節の消防・救急体制の充実、あるいは第 4 章 6

環境保全の中の公衆衛生だと思うが、市町村としては、国が対策するという位置付け

になるのか。一般の人から見て、何も触れないというのはどうなのかという気はする。 

 

●事務局：市の危機管理では、庁内の体制が組織立てされ、国の行動計画の指針に基づいて、防災

危機管理担当部長を筆頭にして体制は組まれている。ただし、現在何をすべきかとい

うところについては、アルコール消毒の奨励や情報収集に努めている程度となってい

る。総合計画上の施策としては、健康づくりの分野においては、感染症予防は市が取

り組むということで、インフルエンザのワクチン接種などは行っている。今回の新型

コロナウイルスのようなことは、社会情勢部分に書き込むのが良いかもしれない。 
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◆Ｃ委員：危機管理という項目や施策はないのか。 

 

●事務局：施策というよりも緊急対策で、一種の災害と捉えて動く。 

 

 

【男女共同参画の成果指標について】 

◆Ｃ委員：第3章第 4節「平和・人権尊重社会・男女共同参画の推進」の成果指標で、「性別に

関係なく社会参加できる環境の充実の満足度」とあり、世の中では女性の管理職の割

合や議員数の割合という指標があるが、アンケート(市民意識調査)の指標だけで良い

のか。 

 

●事務局：例えば、北広島市の審議会の女性登用率という成果指標を置こうかと思ったが、市役

所内部だけの話になってしまう。市全体としての労働状況の中での女性が占める割合

については、国勢調査で人数を拾える可能性はあるが、調査年度のタイミングが合わ

ない。 

 

●事務局：市役所としては、女性活躍推進法に係る採用人数の女性の割合や、管理職への登用な

ども関係してくるが、どうしても市役所内部のものに留まってしまい、市内全体とし

ての指標は難しい。 

 

 

【外国人居住者の増加について】 

◆Ａ委員：市の現状の 8 ページ「市内に居住する外国人が年々増加しており」について、増加し

ている理由を入れた方が良い。 

 

●事務局：理由を追記する。 

 

 

【他自治体との連携について】 

◆Ａ委員：101・102ページの交流・多文化共生について、ボールパークを通じて、これから道内

自治体等との連携を推進すべきと思うため、その点が入っても良いのではないか。 

 

●事務局：交流ではなく、様々なところと連携していくこととしており、第 6章第 2節の産学官

連携の推進に記載している。 
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4 その他 

●事務局：来週月曜日(2/17)の議会の特別委員会の中で、この原案について意見交換する。そこ

での意見も反映させ、3月1日からパブリックコメントを実施する。パブリックコメン

ト後の本委員会の開催日の日程は、3月中を目途に日程を確認させていただく。フォー

ラムは3月10日18時からを予定している。 

(令和2年3月10日開催予定であった総合計画フォーラム「まちを、つくろう。」につ

いては、新型コロナウイルスに関連した肺炎の感染拡大防止のため延期(時期未定)する

ことを、同年2月25日(火)に決定した。) 

 

 

5 閉会 

◆委員長：(閉会) 

 

 

会議録署名委員                     

 


